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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Brockzetel/Wiesens 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 12.02.2025 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:47 Uhr 

 Ort: Gaststätte "Zum Sandkrug", Egelser Str. 176,  

26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Gerhard Wulff  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Stefan Scheller  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Frank Kubusch  
Frau Dore Löschen  
Herr Manfred Möhlmann  
 
von der Verwaltung  
Frau Nina Rabenstein Protokollführung 
Frau Dr. Edith Ulferts Fachbereichsleitung 4 
 

Entschuldigt fehlen: 
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung des Ortsrates  
Brockzetel/Wiesens um 19:30 Uhr 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 09.10.2024 
 
Der Ortsbürgermeister verliest das Protokoll vom 09.10.2024. 
 
Es sind folgende Änderungen und Ergänzungen vorzunehmen: 
 
TOP 11 Berichte, Wünsche, Anregungen 
Herr Möhlmann merkt an, dass die Ortsbeleuchtung bis 03:00 Uhr nachts brennt. Die Be-
leuchtung soll nach Wunsch des Ortsrates nur entsprechend der regulären Beleuchtungszei-
ten brennen sollen. 
 
Mit diesen Änderungen wird das Protokoll vom 09.10.2024 einstimmig genehmigt. (Herr Ku-
busch hat an der Abstimmung nicht teilgenommen.) 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen seitens der Einwohnerinnen und Einwohner gestellt.  
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben vor. 
 
 
TOP 7 Standorte der Grundschulen im Ganztag ab 2026 

Vorlage: 25/011 
 
Die Fachbereichsleiterin 4, Frau Dr. Edith Ulferts erläutert die Vorlage. Verständnisfragen 
werden hierbei besprochen. 
 
Von Seiten des Ortsrates wurde darauf hingewiesen, dass bei einer Schulbereisung 2022 
festgestellt wurde, dass mehrere Räumlichkeiten fehlen. Hier wurde seinerzeit ein entspre-
chender Beschluss an die Kommission gestellt. Auf den Beschluss wurde verwiesen.  
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Beschlussvorschlag: 
 
Der Rat beschließt, die nachfolgend genannten Grundschulen in der aufgeführten Reihenfol-
ge für die Einrichtung als Ganztagesschulen und für den Ausbau auszuwählen, um den 
Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung für Grundschülerinnen und Grundschüler ab dem 
Jahr 2026 gemäß § 24 Abs. 4 SGB VIII in Verbindung mit dem Ganztagsförderungsgesetz 
zu gewährleisten: 
 

1. Grundschule Tannenhausen   zunächst keine Investition 
 

2. Grundschule Lambertischule Startchancenprogramm 
 

3. Grundschule Reilschule  Startchancenprogramm 
  

4. Grundschule Walle   ohne Investition 
 

5. Grundschule Egels   ohne Investition 
 

6. Grundschule Upstalsboom  Förderprogramm 
 

7. Grundschule Sandhorst  Förderprogramm 
 

8. Grundschule Finkenburg  Förderprogramm 
 

9. Grundschule Pfälzerschule ohne Investition 
 

10. Grundschule Wiesens   ggf. Förderprogramm 
 

11. Grundschule Middels  ohne Investition 
 

12. Grundschule Wallinghausen wird geprüft 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

Kenntnis genommen 

 
 
 
TOP 8 Ernennung des Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr Wiesens 

Vorlage: 25/026 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Herr Enno Campen wird unter Berufung in das Beamtenverhältnis als Ehrenbeamter auf Zeit 
für sechs Jahre zum Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehr Wiesens ernannt.  
  
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
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TOP 9 Öffnungszeiten Kindergarten Svaalvkennüst 
 
Der Ortsrat Wiesens strebt eine Ganztagsbetreuung in der örtlichen Kita an. Seitens der 
Verwaltung wird mitgeteilt, dass die Kita derzeit bis 13:30 Uhr geöffnet ist. Aufgrund fehlen-
der Räumlichkeiten für eine Verteilerküche ist dies jedoch nicht umsetzbar. Eine Verlänge-
rung der Betreuungszeit bis maximal 14:30 Uhr wäre möglich, jedoch rechtlich kein Ganz-
tagsangebot. Die Verpflegung müsste über mitgebrachte Snacks geregelt werden. Eine El-
ternumfrage soll klären, ob hierfür Bedarf besteht.   
 
Die Einrichtung einer zusätzlichen Krippengruppe am aktuellen Standort ist realisierbar, da 
ein dritter Gruppenraum laut NKitaG einen zusätzlichen Bewegungsraum erfordern würde. 
Das Außengelände bietet hierfür ausreichend Platz.   
 
Ein Spielkreis der Kirchengemeinde bietet derzeit eine Betreuung für Kinder ab 2 Jahren an. 
Eine frühere Prüfung durch das Kirchenamt Aurich und das Landesjugendamt ergab, dass 
eine Umnutzung als Krippe möglich wäre, jedoch bauliche Anpassungen erforderlich sind. 
Dies würde zudem die nutzbare Fläche der Kirchengemeinde reduzieren.   
 
Zur weiteren Klärung soll ein Treffen mit dem Kirchvorstand, dem Ortsbürgermeister sowie 
Vertretern der Verwaltung (FBL 4, FDL 33 und FD 14) angesetzt werden. 
 
 
 
TOP 10 Abschluss Bebauung Osterfeldstraße 
 
Herr Möhlmann berichtet aus seiner Rücksprache mit dem Stadtbaurat Mirko Wento und der 
Niedersächsischen Landesgesellschaft (NLG) und von dem derzeitigen Sachstand. Derzeit 
ist noch ein Beschluss des Stadtrates ausstehend und die notarielle Beglaubigung des Städ-
tebauliche Vertrags befindet sich aktuell in Klärung bei der NLG, da noch streitige Punkte 
vorhanden sind. Bei der nächsten Ratssitzung am 27.02.2025 soll der entsprechende Be-
schluss gefasst werden.  
 
Im Anschluss daran, kann die NLG die Tiefbauarbeiten ausschreiben, sodass dann der Aus-
bau schrittweise erfolgen kann. Danach erfolgt der Verkauf der Grundstücke. Ab Anfang 
März sollen die Bewerber und Bewerberinnen aus 2015 angeschrieben werden und eine 
Abfrage erfolgen, ob noch Interesse an den Grundstücken besteht. Ein Baubeginn wird vo-
raussichtlich ab Spätherbst 2025 erfolgen können.    
 
 
TOP 11 Sportfördermittel 
 
Herr Wulff teilt mit, dass 1.750,00 € an Mitteln zur Verfügung stehen. Hiervon sollen 137,50 € 
an die Reitergruppe Brockzetel gehen und 1612,50 € an den Sportclub Dreizehn Eichen e.V. 
Wiesens.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig  
 
 
TOP 12 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Wulff berichtet über die Ergebnisse der letzten Bürgermeister-Runde: 
 

- Ortsräte mit großen Barvermögen sollen die Gelder für den Ort ausgeben. Z.B. bei 
kulturellen Veranstaltungen.  
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- Ortsräte können den Frühjahrsputz finanziell unterstützen. 
- Das Digitale-Dörfer-Projekt wurde vorgestellt. 
- In der nächsten Periode sollen Audio-Protokolle eingeführt werden, sodass kein Pro-

tokollführer mehr anwesend sein muss. 
- Gruppen und Vereine aus den Dörfern sind eingeladen am Stadtfest mitzuwirken und 

sich dort vorzustellen. Bei Interesse soll sich an Arnold Gossel gewandt werden.  
- Probleme hinsichtlich der Umsetzung bei der Dauer von Beschlussfassungen wurden 

angesprochen. Die Probleme sollen gesammelt werden und an den Bürgermeister 
Herr Feddermann ran getragen werden und in der nächsten BGM-Runde eingebracht 
werden. 

- Aufgrund der unterschiedlichen Handhabung in den einzelnen Ortsräten, soll nur 
noch einmal jährlich eine Straßen- und Wegebereisung stattfinden. 

 
Die Thematik bezüglich des Funkmastes wird angesprochen. Es wird bemängelt, dass es 
keine Ansprechpartner gäbe und keine Auskünfte über die Umsetzung erfolgten. Dieses 
Thema soll mit in den Rat genommen werden.  
 
Frau Löschen äußert den Wunsch, dass unter den 13 Eichen im Dorf keine Laubblätter mehr 
entsorgt werden sollen. Diese würden laut Betriebshof der Stadt Aurich nicht mehr einge-
sammelt werden. Herr Wulff merkt an, dass die Stadtgärtnerei die Blätter in der Vergangen-
heit dort gesammelt und abgefahren hat. Er wird sich bei dem städtischen Betriebshof er-
kundigen.   
 
 
 
TOP 13 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 
TOP 14 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger erkundigt sich nach dem Sachstand zum Antrag auf eine Ampel bzw. einen Zeb-
rastreifen gegenüber der Kirche am Schulweg. Herr Wulff erläutert, dass der Antrag weiter-
gegeben wurde und eine Begutachtung von der Verkehrskommission stattgefunden habe. 
Da es sich um eine Kreisstraße handle, ist der Landkreis Aurich zuständig. Noch liegt Herrn 
Wullf kein Ergebnis vom Landkreis vor.  
 
Ein Bürger möchte wissen, ob am Baugebiet „Osterfeldstraße“ ein Bauzwang besteht. Herr 
Möhlmann bejaht dies und gibt an, dass voraussichtlich ein Bauzwang innerhalb der ersten 
3-4 Jahre auferlegt wird.  
 
Ein Bürger merkt an, dass das Schild „Fahrradfahrer frei“ am Neusiedlerweg/Fenneweg nicht 
mehr vorhanden sei. Von Seiten des Ortsrates wird erläutert, dass es sich um einen Bürgers-
teig und nicht um einen Fahrradweg handle.    
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TOP 15 Schließung der Sitzung 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Ortsbürgermeister die Sitzung um 20:47 
Uhr. 
 
 
 
 
 
 
_________________________ 
Herr Wulff  
Ortsratsbürgermeister 
 
 
 
_________________________ 
Frau Rabenstein 
Protokollführerin 
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